

Fédération québécoise des échecs

RAPPORT ANNUEL 2009

L'heure est au bilan. Comme vous le savez déjà, je ne renouvellerai pas mon mandat de président. Revoyons donc ce qui a été accompli au cours des dernières années.

Au moment où je suis arrivé en poste, il y avait une grande controverse au sujet du système démocratique en vigueur. Il y a donc eu une révision des Règlements Généraux, où on a introduit le principe d'un membre un vote en plus de procéder à une refonte du Comité Exécutif. Aujourd'hui, on aura voté par Internet, par la poste ainsi que sur place à l'AGA pour le nouvel exécutif qui prendra la relève. Ses membres sont au nombre de cinq, ce qui facilite la prise de décision et dynamise la vie démocratique. Un petit regret : j'aurais voulu introduire le principe de l'élection par équipe aux postes de l'exécutif, et non pas de l'élection d'individus aux différents postes disponibles comme c'est le cas présentement. Il me semble que l'élection par équipe aurait introduit un élément de cohésion aux politiques défendues par l'Exécutif. Mais les contraintes pratiques du processus de révision des Règlements Généraux ont fait que cet aspect de la refonte a été mis de côté. Dommage! Ce sera pour une prochaine fois.

L'emphase a ensuite été donnée au Développement Jeunesse, des discussions ayant lieu avec l'Académie des Échecs ainsi que Échecs et Maths. Différentes formes de partenariat ont été envisagés, mais finalement rien n'a abouti. Entre-temps, il y a eu la formation de la Ligue d'échecs inter-secondaire, qui connaît un réel succès. La présence de plus en plus évidente de jeunes dans les tournois assure la pérennité du jeu. Il faudra maintenir et même accélérer la cadence dans le recrutement des jeunes et la promotion du jeu.

Je tiens en passant à souligner le soutien que Paul Maisonneuve a manifesté pendant cette période. Même s'il nous a quittés dernièrement, je me rappellerai longtemps de son appui et l'en remercie encore.

Entre-temps, la FQE a été affiliée au Ministère de l'Éducation, Loisirs et Sports. Cette nouvelle affiliation s'est traduite concrètement par une adhésion à un plan triennal de développement, une augmentation de sa subvention de fonctionnement, mais également par un resserrement de ses obligations de performance, entre-autre au niveau du membership. Cette dernière obligation sera certainement au centre des préoccupations des prochains dirigeants.

Un nouveau CA de poids lourds sera bientôt en poste. Il y aura un précédent dans le sens où ce sera la première fois que l'on aura comme président un homme d'affaires connu et impliqué dans les échecs. Marc Poulin est celui qui est derrière la réussite de la Ligue d'échecs inter-secondaire. Il sera certainement très occupé, mais je ne doute pas qu'il mettra autant d'énergie dans l'administration qu'il en a mise dans l'organisation. Mentionnons également le retour de Richard Cloutier au poste de Trésorier. Richard est un professionnel de la finance. Son travail sans reproche a assuré une stabilité financière et comptable sans lesquels il est impossible de bien administrer quelque organisme que ce soit. Bravo Richard pour le travail bien fait!

Finalement mentionnons la collaboration de Empresa et André Langlois avec la FQE. Leur implication a permis de relancer le COQ ainsi que le CIQ grâce à une contribution financière importante. Les contacts et le sens de l'organisation d'André permettent maintenant à la FQE de tenir des tournois de classe internationale. Il restera maintenant à la FQE de trouver des sources de financement qui lui permettront de tenir la route. Pour le moment, ces tournois prestigieux coûtent trop cher à la FQE et grugent dans ses ressources au point de devoir négliger ses obligations de base. Sans financement supplémentaire, quelque chose devra lâcher. Un autre dossier pour la prochaine administration!

Je tiens à remercier tous les membres pour leur appui pendant toutes ces années. J'apprécie la sérénité dans laquelle la FQE a pu évoluer ces dernières années. Je crois avoir fait évoluer les choses, du moins du mieux que je l'ai pu.

Bon COQ, et bonne chance à la prochaine administration!

Daniel Rousseau

Président